

LA CRISIS POLÍTICA CATALANA A UN MES DE LAS ELECCIONES

El bloque de la Constitución alcanza en votos al separatismo

El sondeo de Metroscopia muestra que tanto los constitucionalistas como los independentistas logran el 46%

PERE RÍOS, **Barcelona**

El Parlament que saldrá de las elecciones del 21 de diciembre sería muy parecido al anterior, según la encuesta de Metroscopia, que pronostica una participación del 80%, la más elevada en unas autonómicas catalanas, con un 23% de indecisos. Pero hay dos novedades importantes: el bloque constitucionalista alcanza en votos al separatismo —ambos obtienen un 46% de intención de voto— y los independentistas podrían perder la mayoría absoluta por un escaño. La encuesta predice que lograrían 67, frente a los 72 que tenían.

ERC sería el partido más votado —con el 26,5% y 39 diputados— y Ciudadanos, la formación que más se beneficiaría del aumento de la participación, con el 25,3% de los votos y 35 escaños. También el PSC mejora (14,9% de votos, 19 escaños), mientras que Junts per Catalunya (la marca electoral del PDeCAT) lograría el 13,6% y 21 escaños. La CUP sumaría 7 parlamentarios y el 5,9% de los votos, y el PP, el 5,8% de los votos y 6 diputados.

PÁGINA 13

EL PAÍS SEMANAL

Shenzhen, el rugido tecnológico del Silicon Valley de China

Tres días de octubre

Relato de las 72 horas en las que Puigdemont decidió convocar elecciones, reculó entre dudas y declaró finalmente la independencia

XAVIER VIDAL-FOLCH
MIQUEL NOGUER, **Barcelona**
Desde el miércoles 25 de octubre hasta el viernes 27 se sucedieron varias reuniones del Govern a puerta cerrada. Carles Puigdemont decidió primero convocar elecciones a cambio de que el Gobierno de Mariano Rajoy no aplicara el artículo 155 de la Constitución. El expresidente de la Generalitat, Artur Mas, le

dio todo su apoyo y así se lo expresó. Y si Puigdemont no firmó el decreto fue porque lo decidió el jueves de madrugada y pensó que era mejor esperar a que se hiciera de día. Después se asus-

tó, se dejó convencer por los más radicales y cambió de opinión. Con el país en vilo y pendiente de Cataluña, Puigdemont titubeó hasta el último momento, oyendo a unos y a otros. EL PAÍS reproduce esas 72 horas largas, intensas, contradictorias, convulsas y llenas de historias entre bambalinas, en las que se jugó el destino de Cataluña y el de España.

EDITORIAL
Después del 'procés'

PÁGINA 10

PÁGINAS 14 A 17



Participantes en la manifestación por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, en Barcelona. / JOAN SÁNCHEZ

Protestas multitudinarias en toda España contra la violencia machista y la discriminación

Clamor por una sociedad justa con las mujeres

PILAR ÁLVAREZ, **Madrid**
No han salido a la calle para celebrar. Por eso muchas van de negro, con reproducciones de fétros a la espalda, con los rostros tapados, con antorchas, con ojeras pintadas en la cara. Miles de personas —mayoritariamente mujeres— salieron ayer en más de

50 ciudades de España en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Recordaron a las víctimas asesinadas por sus parejas, pero también denunciaron el acoso sexual o la simple discriminación. Pidieron una sociedad por fin justa con las mujeres. PASA A LA PÁGINA 19

El 'yo-también' gana la partida en EEUU

P2 Y 3

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Babelia
Babelia
Babelia
Babelia
Babelia

La referencia cultural de EL PAÍS